
A n f r a g e 
 
 

des Abgeordneten Ing. Huber 
 
 
an Frau Landesrat Heinisch-Hosek gem. § 39 Abs. 2 LGO 2001 
 
 
betreffend:  Tbc Fürsorge und Umwelthygiene 
 
 
Während die Anzahl ‚normaler' Tuberkulose-Patienten kontinuierlich geringer wird, 

steigt die Zahl der Patienten mit multiresistenter Tuberkulose in Österreich seit 2003 

deutlich an. Betroffen sind fast ausschließlich Zuwanderer nach Österreich. Die 

Behandlung ist schwierig, langwierig und kostenintensiv.  

Auch wenn die Zahl der Tuberkulosepatienten insgesamt kontinuierlich zurückgeht, 

bereitet den Lungenfachärzten der seit 2003 deutliche Anstieg der Patienten mit 

multiresistenter Tbc zunehmend Sorge. Diese Patienten sprechen auf die wirksamen 

Medikamente gegen Tuberkulose nicht an. Während die Therapie einer ‚normalen' 

Tbc rund 6 Monate inkl. einem 3- bis 6-wöchigen Spitalsaufenthalt während der 

Ansteckungsphase dauert, beträgt die Therapiedauer bei Patienten mit 

multiresistenter Tbc 18 bis 24 Monate mit teilweise sehr nebenwirkungsreichen 

Medikamenten und Spitalsaufenthalten von 3 bis 6 Monaten. 

Rund die Hälfte aller Tbc-Patienten - in Österreich werden jährlich rund 1.000 Fälle 

diagnostiziert - sind Immigranten, ein Drittel der Fälle betrifft soziale Randschichten, 

und der Rest sind Patienten im fortgeschrittenem Alter, bei denen Tbc wieder 

ausbricht. 

 

 
Der Gefertigte stellt daher an Frau Landesrat Heinisch-Hosek folgende  

 

Anfrage 
 

1. Wie viele Fälle von „normaler Tbc“ bzw. multiresistenter Tuberkulose wurden 

in den Jahren 2003, 2004, 2005, 2006, 2007 und 2008 in Niederösterreich im 

Zuge der Tbc Fürsorge und Umwelthygiene diagnostiziert? 
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2. Wie hoch war in den in oben genannten Jahren die Anzahl der Asylwerber 

(aufgeschlüsselt nach Nationen)? 

 

3. Informationsblätter zum Thema Tuberkulose werden in deutscher, englischer, 

russischer, türkischer und serbischer Sprache zur Verfügung gestellt. Gibt es 

eine Häufung von Fällen aus diesen Ländern? 
 

4. Bedeutet das erhöhte Auftreten von Tbc bei Asylanten einen erhöhten 

finanziellen Aufwand für das Land Niederösterreich? Wenn ja, in welcher 

Höhe? 
 

5. Wie viele Tbc-Fälle von Asylanten mussten stationär behandelt werden? 


